

secondaire, alors l'État arrose la Martinique pour la garder. Plus de 4000 fonctionnaires achètent leur pain via l'État et ils se disent bien nanti alors que leur vie est toute pourrie, obligé au sabotage par la paresse pour garder une once de liberté. Via ces 40 000, c'est 40 000 de plus qui vive à coup de léchage de botte et de lobbying, une subvention par là, un bureau d'étude par ci, même le torchon France-Antille en fait son beurre en se retrouvant sur tout les bureaux des chefs. Où sont les marrons ? Et on voudrait sauver la Martinique en en faisant la terre du Rhum? Beau programme de santé publique.

Nos masques sont toujours blancs (à l'école il est de bon ton d'être chabin et mauvais d'être coolis, à l'Etat il est de bon ton d'aider Saint Martin, mauvais d'aider la Dominique) et nos peaux sont en lambeaux à force d'hypocrisie.

IOH, 2018

**We're Anarchists and We're Everywhere.** J'veus écrit aujourd'hui, alors que beaucoup de mes frères et sœurs se noient dans leur propre sang. Alors qu'ils crèvent dans des bidonvilles au milieu de la misère la plus totale. Alors que comme des centaines d'autres je porte dans mon cœur et sur mon corps les marques de la violence et de la tristesse. Alors que l'humanité entame sans doute l'apogée de sa grandiose décadence. Nous ne laisserons pas tout cela arriver, nous sommes restés idéalistes et convaincus. A tout les pourris au pouvoir nous ne vous laisserons pas faire. Nous somme nombreux et partout. La haine, l'intolérance, l'exploitation, la

diffamation, la discrimination, la violence, la guerre, l'asservissement. Voilà ce contre quoi nous luttons et lutterons.

Racistes, fascistes, exploiters, dictateurs, oppresseurs, fanatiques.

Voilà ceux contre quoi nous luttons et lutterons.

Préparez vous, votre monde ne durera pas éternellement, l'humanité n'a pas encore sombrée.

Je suis simplement un, mais nous sommes tout.

**We're Anarchists and We're Everywhere**  
Tostaky, 2018

### PROPAGANDE

Si tu habites dans un SQUAT, tu es protégé :  
EXEMPLE DE PANNEAU QU'IL PEUT ÊTRE UTILE  
D'AFFICHER SUR LA PORTE D'ENTRÉE :

Ce lieu est notre domicile ainsi que notre résidence principale. En tant que résident-e-s de l'immeuble, nous sommes protégé-e-s par la loi. Agir hors du cadre procédural, c'est heurter un des principes du droit français, l'inviolabilité du domicile. Selon l'article 432-8 du Code pénal, « Le fait, par une personne dépositaire de l'autorité publique ou chargée d'une mission de service public, agissant dans l'exercice ou à l'occasion de l'exercice de ses fonctions ou de sa mission, de s'introduire ou de tenter de s'introduire dans le domicile d'autrui contre le gré de celui-ci hors les cas prévus par la loi est puni de deux ans d'emprisonnement et de 30 000 € d'amende. » D'après l'article 226-4-2 du Code pénal, « le fait de forcer un tiers à quitter le lieu qu'il habite sans avoir obtenu le concours de l'Etat dans les conditions prévues à l'article L153-1 du code des procédures civiles d'exécution, à l'aide de manœuvres, menaces, voies de fait ou contraintes, est puni de trois ans d'emprisonnement et de 30 000 € d'amende. »

IL NE PEUT Y AVOIR D'EXPULSION SANS DECISION  
EXECUTOIRE DU TRIBUNAL.



Sommaire :

FABRICE B  
LE RUISSEAU  
ANONYME ÉGOÏSTE  
SQUAT PARTY EN ANARCHIE  
MANIFESTE DES AMIS DE LA  
PROSTATE

Souvenons-Nous Que Nous Allons

Mourir

CITATIONS ET CONTRE CITATIONS

GWO MALIN

SEXE

AIDE A LA RÉDACTION POUR APOSTASIE

FABLE

MASQUES BLANCS PEAUX EN  
LAMBEAUX

We're Anarchists and We're Everywhere

### PROPAGANDE

**EDITO et Appel aux anarchistes (c'est à dire tout un chacun pour peu qu'il veuille devenir libre) de la martinique, des caraïbes et du monde entier pour participer au numéro suivant.**

Considérons les trois points suivants :

1 : Pour lutter contre la peur, il ne faut cesser d'être actif. Une fois passif, il reste à l'écumer (la peur) et Basta, c'est reparti sans molli. Tchimbé Raid

2 : Si l'utopie est un ingrédient qui réduit à la cuisson il en faut alors beaucoup. Qui a dit ça ? Osef c'est pas con, on a besoin de slogans, même un peu bidon.

3 : Camus désignait la lassitude comme

commencement de la pensée dans ses réflexions sur l'absurde.

Cuisinons en popote tout ceci et cela donne :

Pour ce troisième numéro, on reste actif, on continue en intraveineuse à distiller de l'utopie dans ce papier, d'en faire un terrassier à crainte et si jamais la lassitude pointait son nez, d'abord s'en réjouir puis inspirer très fort toute sortes de pensées ...et...créer. S'il ne reste finalement rien, brûler ce papier car mieux vaut la mort brute et sincère qu'une agonie lente et contagieuse

[fridanar@riseup.net](mailto:fridanar@riseup.net)

ça c'est une adresse mail sécurisé. Elle permet de dénoncer la vie, de crier Liberté sous anonymat ou sous tous les toits, d'intégrer les dangereux circuits informels de lutte contre la violence d'État, de se séparer des sargasses d'esprits pour les dévider dans les temples du clergé. Donc n'hésite plus, Écris, agis.

journal également sur le web :  
[www.libertaire.net](http://www.libertaire.net) (recherche : martinique)

FABRICE B.

2018, ça devait être ton année de sortie,  
ton année de liberté  
mais tu t'es rebellé, tu n'as pas supporté  
les rires des  
matons  
racistes

comme tu ne supportais pas gamin, les  
coups des évangélistes.

l'État t as éloigné des quelques racines  
qui te restaient ; La Guadeloupe doit te  
sembler tellement loin.

Ils te traitent comme un chien et pire  
encore, 3 ans que tu n'as pas eu le droit  
à une promenade.

Fabrice, tu es un homme qui témoigne  
de la barbarie

Fabrice, tu es un homme qui crie, qui  
s'accroche à son humanité

Fabrice, traité comme un esclave, tu  
témoignes de la monstruosité

Fabrice, que les mots qui suivent te  
parviennent et soient des caresses qui  
soulage ta peine incommensurable :

« Prend cette colombe blanche entre tes  
seins elle réchauffera ton cœur,  
prend ces rires d'enfant dans le creux de  
tes mains ils réchaufferont ton âme,  
Donne nous ta rage et ta haine, elles te  
rongeront peut être moins et nous  
permettrons de nous révolter pour toi,  
pour nous.

Prend ce miel, prend ces baisés, prend  
cet alizé, cache les derrière tes paupières  
qu'ils te nourrissent de liberté.

Prend cette musique, ce tambour, toi qui  
sait t'accrocher à la vie, qui connaît le  
rythme de ton cœur par cœur, prend là  
cette musique

entre tes dents, qu'elle enchante tes  
rêves et tes secrets. »

un frère, 2018

LE RUISSEAU

Sous les mornes arceaux d'une grotte  
rustique

Un clair ruisseau s'écoulait prisonnier,  
Et promenait sur l'aride gravier  
Son murmure mélancolique.

On eût dit, à le voir, ce pauvre filet  
d'eau,

Qu'il allait de langueur mourir dans ce  
caveau.

Mais, du roc s'échappant avec mutinerie,  
Il s'élançait bientôt à travers la prairie  
Où, parmi l'herbe et la mousse et les  
fleurs,

Il coule tendrement, s'imprégnant des  
senteurs

Que, dans sa course caressante,

Il leur dérobe en frémissant,

Et comme un doux miroir enfin  
réfléchissant

Dans son onde limpide et pure et  
transparente

De ses gracieux bords l'image ravissante  
Et la tendre prunelle et le regard vermeil  
Du firmament d'azur, du radieux soleil!...

— Comme le filet d'eau, l'âme, cette  
onde humaine,

Sous le roc de l'isolement

Soupire et languit tristement;

Mais aussi que l'amour, divin  
rayonnement,

Vienne à s'y réfléchir ; que son exquise  
haleine

L'effleure de ses voluptés,

Soudain elle revêt, elle épanche autour  
d'elle,

Essence qui ruisselle,

Des sons mélodieux, des flots diamantés,  
De purs et doux parfums, de suaves  
beautés;

Tout ce que, dans le cours de ses

fasse un socle de compréhension. Mais il  
n'y a rien à comprendre dans  
l'inhumanité, tout est à rejeter en bloc.

Il faudrait mieux brûler la colonisation et  
en brûler tous les signes.

Une des meilleures mémoires est le buste  
décapité de Joséphine sur la Savane : Il  
anéantie par la lutte le symbole de la  
colonisation représenté par Joséphine et  
en même temps sers de mémorial. Car  
c'est bien cela qu'il faut faire, détruire,  
anéantir tout les symboles, système de  
pensée tout en gardant la mémoire de  
qui étaient les femmes et les hommes  
avant, là où ils ont réussi à lutter et là  
où ils ont perpétués les systèmes  
coloniaux, consciemment ou pas.

Une des clés pour comprendre le  
problème de décolonisation est  
d'accepter que la Martinique soit  
toujours une colonie. Alors il est possible  
de lutter

Une autre clé est d'accepter qu'il n'y a  
que la lutte qui peut être salvatrice.  
Alors il est possible de lutter

Une troisième clé est d'intégrer le degré  
de violence extrême qu'a été et qui est  
la colonisation et d'accepter que la  
violence puisse faire partie de sa  
résolution. La violence de la colonisation  
est une violence froide implacable. D'elle  
naît la colère et la violence chaude et  
malléable dont la lutte a le devoir de  
guider pour ne pas contre-servir.

" Il n'y a pas de mission nègre, il n'y a  
pas de fardeau blanc. Le Nègre n'est pas,

pas plus que le Blanc. Tous deux ont à  
s'écarter des voix inhumaines qui furent  
celles de leurs ancêtres respectifs afin que  
naisse une véritable communication. "

(Frantz Fanon)

Identifions quels sont aujourd'hui ces voix  
inhumaines : Par où passe l'argent ?

Quels sont les travaux au service de cet  
argent et non plus des hommes. Luttons.  
Pistes : Pourquoi le port de la Martinique  
va agrandir son terminal principal de 460  
mètres ? Pourquoi le projet Galion2 ?,  
pourquoi autant de logements vide,  
pourquoi accepter les bateaux de  
croisières quand on sait la pollution  
incroyable qu'ils génèrent ? à qui ils  
profitent ? Pourquoi est on incapable  
d'organiser des transports en commun ?  
pourquoi la prison de Ducos est pleine à  
craquer ? pourquoi les privilèges des  
békés comme des pontons privatisés  
restent ils dans le paysage ? Pourquoi les  
stocks du pesticide **Azulax** doivent  
aujourd'hui s'écouler chez nous depuis  
qu'il est interdit en Europe ? Pourquoi  
autant d'Eglises pleines à craquer ?

Pourquoi autant de militaire et de maison  
de fonction ? Pourquoi accepte t on  
qu'on nous dise que s'il y a autant de  
cancer de la prostate ce n'est pas  
forcément à cause du chlordécone mais  
c'est parce que le noir est plus propice au  
cancer de la prostate ? Pourquoi personne  
dit que l'argent des fonctionnaires  
fonctionne comme une laisse pour la  
Martinique ? La meute des cabris est  
nombreuse, leur enlever leur pitance  
assurerait un gros coup de violence,  
violence inacceptable quand chaque  
homme riche français qui se respecte  
possède ici un yacht ou une maison

AIDE A LA RÉDACTION POUR ÊTRE  
UN  
APOSTAT

Monsieur le Curé,  
Ayant été baptisé en l'église de .....  
le ..... , je vous serais reconnaissant de  
bien vouloir porter sur le registre des  
baptêmes en regard de mon nom la  
mention suivante : "a renié son baptême  
par lettre datée du ....."

En effet, mes convictions philosophiques  
ne correspondent pas à celle des  
personnes qui, de bonne foi, on estimé  
devoir me faire baptiser. Ce sera ainsi  
parfaire l'expression de la vérité, que nous  
respectons vous et moi, en évitant le  
mensonge qui pourrait faire croire, au vu  
de mon nom sur ces registres, que  
j'appartiens à la communauté catholique.  
Ainsi, vos scrupules et les miens seront  
apaisés, et vos registres purs de toute  
ambiguïté. Notez que légalement, l'Eglise  
ne peut refuser une requête en  
débaptisation, car elle  
serait passible de poursuite judiciaire au  
même titre que n'importe quelle secte.  
Dans l'attente de votre confirmation écrit,  
je vous prie d'agréer l'expression de mes  
sentiments distingués.

Fait à ..... le .....  
(Signature)

## FABLE

## La brebis et la fourmi

**Hé mouton ! Hé mouton !**  
**La brebis ainsi interpellée par la fourmi,**  
**et même importunée n'ayant cette**  
**habitude, eu cette réaction pour le**  
**moins attendue :**  
**« Que veux tu misérable soldat, ne me**  
**vois-tu donc paître sans soucis ?**

**qu'ai je à faire de ta condition, tes**  
**intérêts ne peuvent me concerner »**  
**« Oh que si brebis, vois-tu, tes**  
**déjections de ruminants sont un trésor**  
**pour ma race car elles abritent au chaud**  
**des mets que peu de garde-manger**  
**possèdent et je voudrais te proposer un**  
**marché »**

**Se sentant décidément moqué et gêné,**  
**la brebis fustigea**

**« écoute fourmi, toi qui réponds**  
**aveuglément à des lois, qui suit des**  
**chemins tracés par des années de**  
**labeurs au nom d'une hiérarchie**  
**totalitaire, comment veux-tu**  
**marchander avec moi quoique ce soit. Si**  
**au moins c'était une délégation de**  
**fourmière qui était venu à moi, mais**  
**là non décidément je n'ai rien à faire**  
**avec toi. »**

**Si mon peuple se déplace ce ne sera pas**  
**pour un simple commerce mais pour**  
**une question de survie urgente, alors il**  
**sera temps de discuter de déjections**  
**qu'après avoir colonisé tes entrailles.**

**La brebis en un coup de laine fit**  
**valdinguer la fourmi et oubliant d'en**  
**alerter la grande autorité, Sieur Berger,**  
**fut dans la nuit dévoré.**

COLONISE  
MASQUES BLANCS PEAUX EN  
LAMBEAUX

Comme marqués au fer rouge, nos actes,  
nos dires et nos pensées sont toujours  
pollués, marqués par la colonisation.  
Pour certain Il s'agit de la mettre en  
boite, en musée quitte à prendre le  
risque de la cristalliser et de continuer à  
s'en servir comme manière à penser.  
C'est à dire qu'au lieu d'intégrer cette  
histoire comme un passé chassé, on en

langueurs naïves,  
Elle peut effeuiller de grâce et de  
senteur,  
Et, dans le flux houleux de ses passions  
vives,  
Rouler de joie et de bonheur!  
Les lazaréennes, Joseph Déjacques, 1860

## ANONYME EGOISTE

**Je ne veux pas de mon nom, d'ailleurs**  
**s'il fallait que le nom me définisse il**  
**faudrait que j'en change tous les jours**  
**de nom, je ne suis jamais le même. Mon**  
**corps même me le dit, mon corps**  
**change, il vit.**

**Certes le nom sert à se protéger :**  
**- Regarde c'est moi je suis français l'État**  
**va te punir si tu touche à mon intégrité,**  
**- Je suis la fille d'untel, ma famille va te**  
**punir si tu touches à mon intégrité,**  
**- Je suis baptisé, dieu va te punir si tu**  
**touches à mon intégrité.**

**Mais si le nom protège, il peut aussi**  
**asservir car une fois nommé, on classe,**  
**on s'approprie et on oppresse celui qui**  
**a un petit nom ou un nom**  
**incompréhensible, voir un nom étrange**  
**voir un sans nom.**

**Mais le sans nom est bien celui qui**  
**préfère se battre pour sa liberté plutôt**  
**que pour une imaginaire postérité**

**Et je veux être entier, je ne vis que pour**  
**moi, pour ma liberté, pour mon**  
**bonheur pour définir la vie et la mort**  
**comme je l'entends. Je suis égoïste,**  
**mon ego est au-dessus de tout.**  
**Tellement important et j'ai bien compris**  
**à quel point j'ai besoin de l'autre pour**  
**satisfaire cet ego.**  
**Et mieux l'autre se portera, plus il sera**

**libre, plus je lui apporterai ce dont il a**  
**besoin, plus il sera grand, mieux se**  
**porterons nos egos.**  
**Je crois en la symbiose des êtres vivants,**  
**je laisse la nécrose à ce qui fige, ce qui**  
**nomme, ce qui pose le sceau. Souvent**  
**celui de la potence.**

Barjo, 2018.

## Squat Party en Anarchie

Il était une fois un endroit paradisiaque.  
Un endroit où l'on pouvait aller et venir,  
partir et revenir. Quand on revenait,  
l'endroit avait changé car des gens étaient  
passés.

Des nouvelles choses étaient apparues  
déplacer écrites, peintes et des trucs avait  
disparus. c'était vivant. Tout paraissait en  
ordre et en désordre.

Alors quelqu'un dit : C'est bien ici,  
ailleurs ça pourrait être comme cela.  
Les pavillons se remplirent de papillons,  
on ne sut plus ce que signifiait prison et  
parfois on disait : « tiens, ici ça ressemble  
à là bas » mais ce n'était jamais le cas en  
Anarchie. »

Mamarchie et Papanar ;  
2018

## Manifeste des Amis de la Prostate .

Ils sont fort au gouvernement ! N'achetez  
pas au bord de la route vous ne serez pas  
empoisonné.

Ils sont fort au gouvernement ! Ne  
cultivez pas votre jardin vous ne serez pas  
empoisonné. Ils sont fort au

gouvernement !

Un cyclone est passé, des subventions sont donnés. A qui ? Aux anciens empoisonneurs. La boucle est bouclée, les terres seront à jamais confisquées.

Pratique d'empoisonner. C'est comme un attentat, un attentat d'État, un AtÉtat.

Alors moi je dis Résistance : Vive le cancer de la prostate, mieux vaut mourir jeune mais libre. ( manger les œufs de ses poules devient un acte de résistance, Wah)

Organisons nous avec bien ça dans la tête : ceux qui ont le pouvoir de te dire si ce que tu manges est bon, sont les mêmes qui ont empoisonné ton sol. Et réfléchissons, pensons mondialement, à l'échelle de l'humain, (oui n'importe qui en ai capable, pas besoin de diplôme pour comprendre) : Si toi, Martiniquais tu veux manger hyper hypra sain, que tu écoutes monsieur gouvernement qui t'explique que tu devrais te fournir dans « des filières contrôlées » « entendre par là « grande surface », si tu ne connais pas ce qu'il y a dans ton sol, tu ne sais pas non plus ce qu'ils ont foutu dans le sol des autres pour qu'en cargo arrive ta belle denrée contrôlée. Nos bananes exportées étaient aussi

très saines pour ceux qui les ont mangé mais pas pour notre sol ! Alors la solution aujourd'hui serait « on s'est bien fait empoisonné, aux autres maintenant, et au bénéfice dollars des mêmes ??? » Qu'ils les mangent leurs billets !

Organisons-nous pour nous dépolluer, nous désempoisonner, **mais le prix à payer est bien là**, ne le faisons pas payer à d'autres enfants habitants d'autres pays

lointain en les empoisonnant à leur tour, n'attendons rien du gouvernement.

Coopérons, améliorons nos circuits informels pour que nous puissions rejouer dans et avec la terre sans s'autodétruire.

FRIDA, 2018

### Souvenons-nous que nous allons mourir.

**c'est la signification du Jolly Joger, le pavillon pirate, qui invite chacun à passer une vie pleine de joie et de rire afin qu'à la toute fin ce soit un sourire qui dessine le visage de nos cadavres et non la marque de l'effroi, signe de l'attente d'un paradis devenu soudain illusoire, devenu soudain mensonge, à jamais perdu. Ta vie, c'est maintenant.**

Barjo ,2018

### **Citations contre-révolutionnaire pour bien comprendre l'infamie des puissants :**

«Je veux rendre toute-puissante l'influence du clergé, parce que je compte sur lui pour propager cette bonne philosophie qui apprend à l'homme qu'il est ici-bas pour souffrir et non cette autre philosophie qui dit au contraire à l'homme : "Jouis".»

M. Thiers 1871

L'homme qui a dit cela, Thiers, massacreur des communards, a son nom porté sur de nombreuses rues et même un lycée à Marseille qu'il conviendrait d'effacer par n'importe quel moyen

« Les historiens ne parlent que des aspects négatifs de l'esclavage et c'est regrettable » **Alain Huyghes-Despointes,**

2008

### GWO MALIN

Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè !  
gwo malin, zot za ba mwin fè  
zot toujou ba mwin bèl pwomès  
kon la konfès avan lanmès

Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè !  
An péyi mwin, zot di mwin mwin fwansé  
mwin voyagé, mwin vini imigré ;  
alô, pou on pati fwansé fonsé pa fwansé.  
pou dot sé koulè ka konté

Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè  
avan tout bagaye ékèksion,  
pou zot, tout rev mwin ké vérité  
voté ! ou sé fwansé !

Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè,  
lè tout bagaye fini, ayin pa ayin !  
pou an pati, sé pa yo ki di...  
sé pa yo pou fè  
sé pa sa yo té di.

Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè !  
Zot lé minm pwan mwin pou kouyon  
bon pou sèlman élèksion  
Ah ! gwo malin, zot sa fè zafè.

RICO 1976 dans Djok

### SEXE

Du soir au matin  
Il s'est échappé le foutre des sexes  
imbriqués  
Si le fruit est l'éloge de la vie, il est  
léché, suçé, mangé

Du matin au soir  
Il est revenu le fait pas ci fait pas ça  
de l'autorité

Si la peur est maîtresse de la survie,  
elle est ignorée, cachée

Mais de survie je n'en ai point envie,  
Je veux la vie la nuit, mais le jour aussi  
être transporté transformé transfiguré

Et que le charme ne s'éteigne jamais  
Et que la chair à passion brûle  
Et que la chair à frisson jure  
Et que le charme ne s'éteigne jamais

C'est en canon que la vie se vie,  
Alors il faut être au moins deux.  
Tu es toujours là ? Dis-moi oui j'aurais  
moins peur.

MoustiK, 2018

**« Y a des types qui sont fiers d'être français. C'est pas moi, nom de Dieu ! Quand je vois les crimes que nous, le populo de France, nous laissons commettre par la sale bande de capitalistes et de gouvernants qui nous grugent — eh bien, là franchement, ça me coupe tout orgueil ! »**  
**Emile Pouget dans « barbarie française » 1890.**

« Quand les esclaves noirs américains n'avaient que leur voix et le chant comme espace de liberté, Il semble que nous découvrons aujourd'hui l'absurdité comme dernier refuge pour notre humanité. » IOH, 2018

CONSPIRER = RESPIRER ENSEMBLE(Y.Pagès)